



Tel.: +43 316 872-2162  
Fax: +43 316 872-2169  
gruene.klub@stadt.graz.at  
www.graz.gruene.at

## **Antrag der Grünen-ALG**

eingbracht in der Gemeinderatssitzung vom 09. Juli 2015

von

**GR<sup>in</sup> Mag.<sup>a</sup> Andrea Pavlovec-Meixner**

### **Betrifft: Einrichtung einer Bäche-Hotline**

Aufgrund der langen Trockenheit und extremen Hitze sind in den letzten Wochen einige Bäche in Graz trockengefallen. Für öffentliche Aufmerksamkeit sorgte das Austrocknen des Schöcklbachs, wo ein noch massiveres Fischsterben durch den Rettungseinsatz des Arbeiterfischereivereins verhindert werden konnte – rund 3.000 Fische konnten gerettet werden. In den letzten Tagen führte auch der Andritzbach zeitweilig kein Wasser, was mit den Entnahmen durch das Wasserwerk Andritz in Zusammenhang stehen dürfte (siehe dazu auch meine Frage im Gemeinderat vom 18. Juni 2015).

Beide Bäche sind "Öffentliches Wassergut" und fallen rechtlich in eine komplizierte Zuständigkeit von BM für Landwirtschaft, dem Landeshauptmann, dem Land Steiermark, der Gemeinde Graz und dem jeweiligen Fischereiberechtigten. Auch die Graz Holding-Kommunale Dienstleistungen GmbH und die GBG Gebäude und Baumanagement Graz GmbH sind oft bei Wasserbezügen involviert.

Im Fall des Austrocknens von Bächen und dem damit einhergehenden Fischsterben wissen besorgte BürgerInnen – besonders an Wochenenden - nicht, wohin sie sich wenden sollen. Es wäre daher zielführend, für solche Fälle eine Anlaufstelle (Bäche-Hotline) einzurichten, sei es beim Land Steiermark oder der Stadt Graz, die für ein rasches Einschreiten sorgen kann.

Daher stelle ich namens des Grünen Gemeinderatsklubs - ALG folgenden

## **Antrag**

Die Stadt Graz möge für die Einrichtung einer Anlaufstelle/Bäche-Hotline, die auch an Wochenenden erreichbar ist, sorgen und die Kontaktdaten auf der stadteigenen Web Site sowie in der nächsten BIG kommunizieren.